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POLÍTICA 
Para el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar, la realización de encuestas para 
conocer el pulso de la sociedad y si son usadas para trabajar, son adecuadas. (NC) 
 
El municipio de Querétaro no paga a ninguna empresa privada para la realización de encuestas con tintes 
políticos, afirmó el alcalde Manuel González Valle. (NC) 
 
Cabeza. Se inclina Francisco Domínguez Servién por el método de designación de candidatos a diputados 
federales en el PAN. (NC) 
 
Que la gente acepte las despensas y al final votará por el PRI, indicó el diputado Magdaleno Muñoz, quien no 
descartó que en la zona serrana se dé el reparto de despensas a cambio de votos. (NC) 
 
El IEQ regulará el proselitismo en Internet, aseguró su consejera presidenta, Cecilia Pérez Cepeda. Adelantó 
que estas medidas serán dadas a conocer durante las próximas sesiones ordinarias. (PC) 
 
Cabeza. Querétaro podría ser uno de los primeros estados en regular el proselitismo vía Internet, anunció la 
presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, Cecilia Pérez Cepeda. (NC) 
 

SECCIONES 
Rodolfo Muñoz Vega comenta que prácticamente se ha convertido en moda lanzar programas económicos 
que más bien tienen como objetivo salir a los medios a decir que se hace algo, pues tan solo a nivel federal ya 
van 5 entre el 2007 (a los 100 días de su gobierno) y el último anunciado en 2009. Lo único que hacemos es 
aplaudir las buenas intenciones de los gobernantes, pero los programas se han quedado cortos, pues no se ha 
visto el reflejo en los bolsillos de la gente. Ningún Estado o municipio ha anunciado una reducción en los 
impuestos. (NC) 
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ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Anuncia el gobernador Francisco Garrido, plan anticrisis, contempla una inversión de 500 mdp en diversas 
acciones, para fomento del empleo y apoyo de la economía familiar. Además en este 2009 se espera la 
generación de 12 mil empleos, con la inversión pública de 6 mil mdp del presupuesto estatal. (PC) 
 
Querétaro está preparado para enfrentar los efectos de la crisis económica mundial, señaló el gobernador 
Francisco Garrido al dar a conocer el Programa estatal para el fomento del empleo y la economía familia, 
medidas anticrisis que se tomarán en el Estado de Querétaro. Se busca activar la inversión pública, como 
primera vertiente; reforzar las acciones para promover el estado es la segunda; y fomentar el empleo y la 
capacitación es la tercera. Afirmó el mandatario, que ninguna persona que quede desempleada tendrá 
problemas para recibir servicios de salud. (NC) 
 
Positiva la propuesta anticrisis presentada por el gobernador Francisco Garrido, en opinión del alcalde Manuel 
González Valle, quien apuntó que el municipio se suma a las medidas anunciadas. (NC) 
 
Representantes empresariales y de la iniciativa privada consideran como adecuado y oportuno el Programa 
estatal para el fomento del empleo y la economía familia dado a conocer por el gobernador Francisco Garrido. 
(NC) 
 
El secretario general de la FTEQ, Francisco García Granados, hizo un llamado a los empresarios a poner de 
su parte y asumir su responsabilidad. (PC) 
 
El empresario, cabeza del grupo Fomento Queretano, Roberto Ruiz Rubio, calificó de positivo este 
compromiso que asume el gobernador con este plan de anticrisis. (PC) 
 
El líder de la CTM, Jesús Llamas, calificó como favorable para los trabajadores el plan estatal anticrisis, sin 
embargo hace un llamado a las autoridades para la aplicación inmediata de los recursos, ya que señaló lo más 
brutal de la crisis se vivirá este primer trimestre. (PC) 
 
No hay que dejarse intimidar por lo que se escucha, mejor hay que ponerse a trabajar, señaló el presidente de 
la CANACINTRA, Pedro Ruiz de Velasco. (NC) 
 
No tendrá una aplicación inmediata la propuesta del ejecutivo para incrementar de 10 a 16% la capacidad de 
retiro de dinero de la AFORE, en el caso de los trabajadores desempleados, porque se requiere modificar la ley, 
aclara el delegado de la CONDUSEF, Antonio Castillo Willards. (PC) 
 
Baja de 308 a 277 pesos, el precio del tanque de 30 kilos de gas LP en Querétaro, con la reducción del 10% en 
el precio, que permanecerá vigente en lo que resta del año. El Delegado estatal de la Secretaría de Economía, 
Manuel García Quintana, indicó que el precio por kilo se redujo de 10.26 a 9.23 pesos. Señaló que el gas 
natural no baja de precio porque se cotiza de acuerdo a precios internacionales. (PC) 
 
La demanda de energía eléctrica se incrementó en más de 6.5% durante el 2008, cifra que se mantendrá este 
año, estimó la CFE, por lo que invertirá 250 mdp para la puesta en marcha de 2 subestaciones en el municipio, 
informó el superintendente de la CFE, Mauricio Reyes Caracheo. (PC) 
 
El paro de labores en la flota pesquera, podría reflejarse en aumento de hasta 15% en los precios de los 
productos del mar que se comercializan en Querétaro, señala el comerciante del mercado Escobedo, Douglas 
Pérez, de la pescadería El Texano. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Pide el diputado presidente de la comisión de educación de la Legislatura, Oscar Arturo Rodríguez 
Cervantes, exigir a los desarrolladores de fraccionamientos, destinar áreas y recursos para la construcción de 
escuelas, con el fin de acabar gradualmente con las filas para apartar fichas afuera de las mismas. (PC) 
 
Que se contemplen escuelas en las nuevas colonias para evitar las filas afuera de las escuelas, señala el 
presidente de la comisión de educación, cultura, ciencia y tecnología del congreso local, Oscar Arturo 
Rodríguez Cervantes. (NC) 
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SOCIEDAD 
El próximo lunes de visita en Querétaro, el representante del Vaticano, el Cardenal Tarcisio Bertone, para 
asistir a un evento cultural promovido por la Conferencia del Episcopado Mexicano, con el tema de la fe y la 
razón, dio a conocer el vocero de la diócesis de Querétaro, el Padre Saúl Ragoitia. (PC) 
 
No se contempla aumento a las tarifas del transporte público, indicó el secretario de gobierno Alfredo Botello 
Montes. Según él, hace dos meses que no se sube a un autobús. (NC) 
 
Habrá pláticas y ningún aumento en las tarifas del transporte público, apuntó el diputado Alejandro Straffon 
Báez, integrante de la comisión de tránsito, vialidad y autotransporte del congreso local. (NC) 
 
Ayer por la noche falleció la madre de la Secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez. (NC) 
 
Locatarios del mercado Escobedo implementan estrategias de ventas para mejorar sus ingresos durante la 
cuesta de enero, pues durante estos días, las ventas bajan hasta en un 70%. (NC) 
 
Pese a que 107 mil visitantes con boleto pagado dejaron de asistir a la Feria Internacional de Querétaro, en 
comparación al 2007, ello significó una merma de 2 y medio mdp en las ganancias, la Unión Ganadera Regional 
obtuvo utilidades por 5 millones 21 mil pesos, señaló el coordinador Hugo Burgos. (PC) 
 
Cabeza. La feria no regresará a manos de gobierno; seguirá siendo de la Unión Ganadera Regional de 
Querétaro, a pesar de los problemas financieros, pues sigue siendo la única autosustentable en el país, señaló 
el Presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, Francisco Domínguez Servién. (NC) 
 
Cabeza. La madrugada de hoy y derivado del frente frío número 24, se registraron temperaturas de cero grados 
en Pinal de Amoles y San Joaquín, de 4 grados en Amealco, Cadereyta y Tequisquiapoan y de 6 grados aquí 
en la zona metropolitana. Se espera que estas bajas temperaturas continúen la noche de hoy y la madrugada 
de mañana. (PC, NC) 
 

MUNICIPIOS 
Los proyectos en la capital han impulsado 20 mil empleos directos en el trienio, y se reforzarán con inversión en 
obra pública, asegura el alcalde Manuel González Valle. Dice que lo que pone gobierno municipal es el apoyo 
con la austeridad y adelantar presupuesto en obra. (PC) 
 
Entregará esta tarde el presidente municipal de Querétaro Manuel González Valle, junto con el gobernador del 
estado, en San José el Alto, 100 pies de casa y bonos para la construcción de 200 más. (PC) 
 
Sondeo (de una sola persona). Antes de imponer multas, la Secretaría de servicios públicos municipales 
debería ofrecer capacitación y dar talleres en materia de ecología, consideran ciudadanas queretanas. (NC) 
 
Entrevista. Israel Chávez Pozas, regidor del PVEM comenta que el reglamento de servicios públicos establece 
las bases para un desarrollo metropolitano que atienda mejor los servicios públicos. Se busca definir los 
ámbitos de acción de diferentes áreas relacionadas y determinar quién multa en determinado caso. No cambia 
la relación de la secretaría con la población que ya realiza actualmente su separación, por ejemplo, más bien 
fortalece el funcionamiento interno. Apunta que sí se ha avisado a los ciudadanos acerca de la forma de hacer 
las cosas y separar la basura. Coincide en que antes de sancionar es necesario informar, pero para quienes de 
cualquier manera no cumplen, si serán multados. En cuanto a los árboles de navidad, se impulsa desde 
diciembre un programa para adquirir árboles con raíz, de manera que puedan ser sembrados; los que tienen 
base de madera, no son replantables. Se ha logrado cumplir Con la meta de salvar árboles y se sigue la 
promoción. En cuanto al reciclaje de pilas, ha sido un proyecto muy exitoso que empezó con una campaña de 
un día, que después se planteó como un proyecto permanente en coordinación con la empresa Pro-Alfa y como 
un servicio más a los ciudadanos. En todo el país, Querétaro es el único municipio que da este servicio. En 
ocasiones la gente quiere que la autoridad haga todo, pero es fundamental el apoyo y la cultura de sacar la 
basura a la hora que debe ser, entre otras cosas. Se ha estado trabajando en el rescate de áreas verdes y el 
alcalde ha tenido mucha voluntad en este aspecto; los cambios de uso de suelo han sido muy pocos y en su 
caso han sido sobre todo para uso escolar o de salud. (NC) 
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Cabeza. Este medio día el alcalde de Corregidora pone en marcha el dren Colinas del Bosque, ubicado en la 
calle Misión Concá. (PC) 
 
Obra pública por 56 mdp, austeridad en la administración y la posible instalación de 40 empresas, son las 
acciones de San Juan del Río contra la crisis, señaló el alcalde Jorge Rivadeneira. (PC) 
 
Cabeza. Ya se confirma que el segundo informe de gobierno del alcalde de San Juan del Río va a ser el 
próximo primero de febrero. (PC) 
 

AGROPECUARIA 
Será hasta pasados los comicios electorales que se repartan los recursos destinados al campo, con el fin de 
evitar un mal uso y sospechosismo de que se utilicen de manera electorera, informó el Senador Eduardo Nava 
Bolaños. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Garantiza el IMSS atención médica por todo el año  a las personas que pierdan su empleo, informó el delegado 
del IMSS Salvador Rochín Camarena, tras la presentación del Programa estatal para el fomento del empleo y 
la economía familia. (NC) 
 
Por ley son 56 días los que se dan de atención en el Seguro Social después de quedar desempleado. Según la 
ley del IMSS, el artículo 109 se puede modificar a petición del presidente por una situación de crisis, como la 
que se vive actualmente, pero para que esto suceda debe realizarse un acuerdo con el consejo técnico del 
IMSS, integrado por el sector obrero, patronal y gobierno. Este consejo sesiona cada 15 días y no ha 
sesionado, por lo tanto si no hay acuerdo, no hay detalles, ni requisitos para poder contar con el IMSS durante 6 
meses, como lo anunció el presidente Felipe Calderón. (PC) 
 

LABORAL 
Entre el 2008 y lo que va del 2009, se han generado 6 mil despidos, hay paros técnicos registrados en 13 
empresas; una del sector automotriz se encuentra en una situación difícil, ya que requiere un paro de 3 meses, 
y está en pláticas con su sindicato, dice el dirigente de la CTM, Jesús Llamas. (PC) 
 
Reporta el Delegado del Seguro Social, Salvador Rochin, que al mes de octubre del 2008, el instituto contaba 
con una cifra de 325 mil trabajadores totales asegurados, sin embargo señala que se debe esperar el cierre del 
primer trimestre del año, para detectar una posible tendencia a la baja en el empleo. (PC) 
 
Entrevista. Rafael Camacho Sandoval, secretario del trabajo, señala que es la primera dependencia estatal en 
este ramo en lograr la certificación ISO 9001-2000. Además son la primera dependencia estatal en lograr la 
certificación para todos sus procesos. Esta certificación es un reconocimiento que se otorga para constatar que 
hay un proceso de calidad en la dependencia y en el trabajo de los colaboradores. Se trata de un elemento más 
de competitividad para el estado, pues habla de que hay certeza jurídica en el área laboral. En el trabajo de la 
secretaría se ha privilegiado siempre el diálogo en beneficio de una nueva cultura laboral, de manera que en 8 
administraciones gubernamentales, tras 5 años de administración, no ha estallado ningún conflicto laboral. Se 
trabaja en transformar aquella imagen de una mala relación entre sindicatos y gobierno; se construye una 
nueva cultura en la que los trabajadores ven en el gobierno a un aliado. La certificación abarca a la dirección de 
empleo, la procuraduría de la defensa del trabajo, la junta local de conciliación y arbitraje y la coordinación de 
conciliación. Todo lo señalado es una ventaja competitiva al intentar atraer inversiones y es el inicio de un 
mecanismo permanente para continuar en el camino de la mejora con calidez y con calidad. Comenta que se 
apoya en gobierno del estado con 500 mdp para el programa de protección del empleo. El programa dado a 
conocer hoy por el gobernador es muy importante y apoya al que anunció el Presidente Calderón. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
En tiempo de crisis existe el riesgo de que se incremente el índice en delitos menores, dice el presidente del 
consejo de concertación ciudadana para la seguridad, José Ramón Carnicero. Dijo que aun así hay confianza 
en que la policía realice un buen desempeño durante todo el 2009. (PC) 
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Se incrementó en un 30% la participación en la convocatoria para elegir al policía del año, manifestó la 
presidenta de la CANACO, Laura (sic) González Tostado El premio para el primer lugar es una casa en 
Rancho Bellavista con un costo de 450 mil pesos, explicó el representante de Casas Ara, Julio Lechuga. (PC) 
 
Sin anomalías la revisión realizada ayer por el ejército a la Secretaría de Seguridad Pública  del municipio de 
Corregidora, dio a conocer el Alcalde Germán Borja García. (NC) 
 
Cabeza. Después del cateo que se suscitó ayer en Corregidora por parte del ejército, hoy el presidente 
municipal, Germán Borja dice que lo único que se detectó fue una arma que tenía una licencia desfasada, que 
todo lo demás está en orden. (PC) 
 
Cabeza. Hoy el ejército realiza un cateo de rutina a la policía de San Juan del Río. Revisarán que efectivamente 
se cuente con las 230 armas registradas en la licencia colectiva en uso, de los 400 elementos. (PC) 
 
Fue  ordinario el operativo llevado a cabo en la policía del municipio de Corregidora, señaló el secretario de 
gobierno Alfredo Botello Montes, quien dijo que esto se hará en otros municipios. (NC) 
 
Cabeza. El presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, dice que la policía municipal está 
abierta para que se hagan las inspecciones por parte del ejército, y que se le dé la tranquilidad a los 
queretanos, de que la policía municipal funciona en orden. (PC) 
 
Estamos abiertos a las revisiones del ejército a la Secretaría de Seguridad Pública municipal, pues no existe 
nada que ocultar, aseguró el alcalde de Querétaro, Manuel González Valle. (NC) 
 
No son necesarias las revisiones a las policías del Estado, señaló el Presidente de la Comisión de Derechos 
Humanos de la LV Legislatura, Martín Mendoza Villa. (NC) 
 
La Secretaría de Seguridad Pública municipal detuvo este día a tres integrantes de una banda que se dedicaba 
al robo de casas habitación, tras una denuncia de un vecino del Fraccionamiento La Joya. (NC, TVA) 
 
Cabeza. Esta mañana la guardia municipal logró la detención de Raúl Villa Castillo, quien traía 30 envoltorios 
de cocaína en piedra. También se logró la detención de 3 sujetos integrantes de una banda que se dedicaba al 
robo a casa habitación en la Joya. (PC) 


